PROGRAMA

TALLER

SIMULACIÓN EN LA ATENCIÓN AL PARTO DE NALGAS PARA MATRONAS



Palau de Congressos La Llotja de Lleida www.congresollevadoreslleida.com

Introducción

Actualmente, existe una carencia en la atención de las gestantes con presentación podálica, ya que muchos hospitales no ofrecen más opción que la cesárea. Por tanto, partiendo del derecho de autonomía de la paciente y de la libre elección de tratamiento, es fundamental que los profesionales valoren cada caso de forma individual e informen sobre las diferentes opciones disponibles.

Con el objetivo global marcado por la OMS de reducir las cesáreas electivas en general, y en particular en aquellas gestaciones con presentación podálica y las posibles complicaciones que ello conlleva, es necesario que los profesionales que atienden a estas pacientes cuenten con conocimientos y formación adecuada en la atención al parto en presentación podálica.

Es importante realizar una selección correcta y adecuada de las mujeres candidatas para un parto vaginal con presentación podálica; la valoración del riesgo-beneficio particular en cada caso es imprescindible para reducir la morbimortalidad asociada a esta presentación.

Docentes

Anna Ramos de Luis

Matrona. Project Coordinator, Impulso estratégico, Oficina Més St. Pau. Hospital de la Sta. Creu i St. Pau de Barcelona.

Experta en atención integral a la mujer gestante en presentación podálica, formada con los profesionales referentes internacionales en el tema. Miembro del equipo del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau y del equipo docente del curso de actualización en tocúrgia del mismo. Supervisora durante 3 años de ginecología y obstetricia del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau. Recientemente, me he incorporado al equipo de impulso estratégico y transformación del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau.

Profesora del Experto Universitario de Salud Maternofetal y del Máster de Medicina Maternofetal de la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB).

Máster en Dirección de Instituciones Sanitarias por la (UAB) y Máster en Coaching Directivo y Liderazgo por la Universitat de Barcelona

María Mamblona Vicente

Matrona Coordinadora Área de la Dona i l'Infant. Hospital del Mar de Barcelona.

Enfermera Especialista en Obstetricia y Ginecología, Matrona. Enfermera Especialista en Salud Mental.Máster en Gestión Hospitalaria y Servicios Sanitarios Universitat de Barcelona -Hospital Clínic. Instructora de Simulación Obstétrica.

Matrona responsable del Bloque Obstétrico y Unidad de Hospitalización de Obstetricia y Obstetricia del Hospital del Mar Barcelona.

Coordinadora del Área de Salud de la Mujer y la Infancia del Hospital del Mar Barcelona.

Cronograma

Introducción a la fisiología asociada a la presentación de nalgas

Duración: 10 minutos

Reconocimiento de la normalidad en la presentación de nalgas

Duración: 10 minutos

Reconocimiento de las desviaciones de la normalidad en la presentación de nalgas

Duración: 20 minutos

Maniobras de restauración de la normalidad en el parto de nalgas

Duración: 20 minutos

